



BRÜCKENSCHLAG



Brückenschlag für Führungskräfte

Einwöchige Weiterbildung in einer sozialen Organisation

Erfolgreiches Management in schwierigen Situationen

Brückenschlag ist ein Angebot für Führungskräfte, Nachwuchsführungskräfte und Projektleiter:innen aus Unternehmen, die ihre Führungskompetenz in einem ungewöhnlichen Umfeld erleben möchten. Sie arbeiten eine Woche in einer sozialen Einrichtung, lernen dabei andere Lebenswirklichkeiten kennen und entwickeln Sensibilität für soziale und zwischenmenschliche Problemlagen. Der direkte Kontakt mit Menschen in schwierigen Situationen ist eine Herausforderung, durch die wichtige Erfahrungen für die persönliche und berufliche Weiterentwicklung gewonnen werden.

„Der Blick über den Tellerrand hat meine Sicht auf unsere Arbeit gänzlich verändert.“

„Es ist eine Persönlichkeits-schulung, die Demut lehrt und den Blick schärft“

Netzwerk Verantwortung zeigen! |
0463/202 662 . kontakt@verantwortung-zeigen.at

„Ich habe gelernt, mehr Fokus auf die wichtigen Dinge zu legen.“

Die ungewohnte Umgebung inspiriert

Unternehmen gehen innovative Wege der Personalentwicklung und bieten ihren Führungskräften interessante Lernorte am Puls der Gesellschaft. Dort wo der Glanz gebröckelt ist. Dort wo Menschen leben, die nicht die Norm erfüllen. Dort wo sich Sozialexperten um Menschen und ihre existentielle Not kümmern. An diesen Orten lernt nicht nur der Kopf. Hier ist der ganze Mensch gefragt. Neue Erfahrungen prägen sich ein und wirken im Unternehmensalltag nach. Führungskräfte werden handlungsfähiger in unvorhergesehenen Situationen und offener für zwischenmenschliche Anliegen.



- Flüchtlinge, Schwerkranke, Kinder in Not – Menschen in Ausnahmesituationen, die unsere Hilfe benötigen. Um sie zu begleiten, sind besondere Führungsqualitäten gefordert. Mehr noch: Persönlichkeit.

Einsatzbereiche

Die Einrichtungen, die für Brückenschlag zur Verfügung stehen, widmen sich aktuellen sozialen Problemlagen und unterstützen Menschen in Ausnahmesituationen. Zur Wahl stehen Einrichtungen aus den Feldern

- Sucht- und Drogenhilfe
- Wohnungslosenhilfe
- Behindertenbetreuung
- Flüchtlingshilfe
- Schwerstkrankenbetreuung
- Kinder- und Jugendhilfe
- Altenpflege

Der Gewinn

■ **Führungskräfte, Projektleiter:innen und High Potentials** erweitern durch ungewohnte Begegnungen ihr Führungsverhalten und ihre soziale Kompetenz. Sie lernen, mit konfliktbeladenen Situationen sensibler und differenzierter umzugehen und gesellschaftliche Herausforderungen außerhalb der Unternehmenswelt in den Blick zu nehmen.

■ **Unternehmen** investieren in die Führungsqualitäten ihrer (künftigen) Manager:innen. Dies wirkt sich positiv auf die ihnen anvertrauten Mitarbeitenden aus und trägt dazu bei, gesellschaftliche Entwicklungen für das Fortkommen des Unternehmens besser einschätzen zu können.

■ **Organisationen** erhalten neue Impulse aus der Unternehmenswelt. Häufig resultieren aus der Woche längerfristige Verbindungen.

Die einzelnen Schritte

1 | Lernziele definieren und Lernort finden

Individuelle Lernziele werden vereinbart und eine dazu passende soziale Einrichtung wird ausgesucht. Vorgespräche. Startworkshop.

2 | Eine Woche in einer Einrichtung mitarbeiten

Angeleitet durch Fachkräfte der sozialen Einrichtung verbringt der/die Teilnehmer:in fünf Tage im direkten Kontakt mit den Klient:innen in der Einrichtung.

3 | Die Erfahrung reflektieren

Das Erlebte wird im Kopf geordnet und auf den Alltag im Unternehmen hin reflektiert, die Lernziele werden überprüft. Abschlussgespräch vor Ort. Transferworkshop.

Über den Tellerrand

Brückenschlag fördert Führungskompetenz:

- Werteorientierung
- Geschärfter Blick für individuelle Lebenslagen
- Reaktion auf gesellschaftliche Herausforderungen
- Kooperationsfähigkeit mit externen Partnern

Brückenschlag stärkt die Persönlichkeit:

- Einfühlungsvermögen
- Toleranz
- Verantwortungsbewusstsein
- Flexibilität

Die Konditionen

Die Organisation öffnet eine Woche lang für den Teilnehmenden einen Lernort und stellt eine:n Ansprechpartner:in zur Verfügung. Über VZ werden mit den Teilnehmenden individuelle Entwicklungsziele erarbeitet, bei der Auswahl geeigneter Einrichtungen beraten, der Einsatz vorbereitet und mit einer umfassenden Reflexion abgeschlossen.

Teilnehmerbeitrag netto:

€ 2.400 | € 1.600 für VZ Netzwerkpartner

Kontakt und Anmeldung für 2026 bis 30. März

Netzwerk Verantwortung zeigen! | STRASSER & STRASSER
0463/202 662 oder kontakt@verantwortung-zeigen.at

Direktkontakt:

Iris Straßer, iris.strasser@verantwortung-zeigen.at

Online Info-Termin

14.1.2026 um 13:00 Uhr

Anmeldung im Netzwerkbüro unter 0463/202 662 oder
unter kontakt@verantwortung-zeigen.at

Individuelle Vorstellungstermine gerne nach Abstimmung.

VZ

Bildung, die stark macht.

Das Bildungsprogramm Brückenschlag wurde ursprünglich vom Amt der Vorarlberger Landesregierung entwickelt und wird im Süden Österreichs bereits seit 2012 im Rahmen von Verantwortung zeigen! erfolgreich durchgeführt. Einsatzorte bieten viele namhafte soziale Organisationen, die seit Jahren Partner im Verantwortung zeigen! Netzwerk sind.

Alle Infos und Erfahrungsberichte auf:

<https://www.verantwortung-zeigen.at/unser-angebot/brueckenschlag/>